

## EDITORIAL

Estimados lectores,

Nos complace en entregarles el tercer número del presente volumen, en coincidencia con el Congreso de la AANC por desarrollarse en la ciudad de Tucumán.

La tapa de este ejemplar, refleja un acontecimiento histórico en la trayectoria de nuestra asociación: es una reedición de la portada correspondiente al volumen I, número 1, de la Revista Argentina de Neurocirugía, aparecido en setiembre de 1984, tres décadas atrás.

Mucho ha sucedido en nuestra asociación, nuestra especialidad, nuestro país y el mundo desde entonces.

Sin embargo, en esta oportunidad, me permitiré llamar la atención únicamente sobre dos personas que han sido los sostenes de nuestra publicación durante casi la totalidad de su existencia: el Dr. León Turjanski y el Sr. Enrique Bassi.

Al primero, debemos la esencia misma de la Revista.

Como editor Fundador, incansablemente durante las casi dos décadas de su actuación al frente de la misma, fue el motor que mantuvo en marcha la publicación, aun en las épocas en que muchos descreían de la necesidad de mantener una revista que competía en condiciones harto desfavorables con otras del extranjero.

Al segundo, que lo acompañó también incansablemente desde el inicio, debemos la constancia y el trabajo eficiente y tantas veces subvalorado del hombre que en un segundo plano, concretaba las ideas originadas en el editor, y "perseguía" a autores y avisadores, para que el ritmo y la calidad de las publicaciones se mantuvieran en el tiempo.

Hoy, la RANC es una realidad que ha superado al tiempo, y su indexación como suplemento de Surgical Neurology International ratifica que la voluntad y la perseverancia, unidas a la profesionalidad de quienes comenzaron la tarea y de aquellos a quienes nos ha tocado continuarla, son las bases que mantienen la estructura en funcionamiento hasta ahora.

Nuestro más sincero reconocimiento a estos dos verdaderos pioneros, que aún hoy nos asombran con su inagotable energía puesta al servicio del conocimiento científico.

Personalmente, mi agradecimiento profundo a todos los colegas del Comité Editorial, sin cuyo apoyo y comprensión, no habría posibilidad de seguir.

Hasta el próximo número,



León Turjanski



Enrique Bassi

Marcelo Platas  
Director  
Revista Argentina de Neurocirugía

### Edición Aniversario

Se cumplen 30 años de la creación de la Revista Argentina de Neurocirugía. Los aniversarios redondos generan una oportunidad para pensar sobre el hecho. Esto también se aplica a nuestra Revista y, como en cada caso, existen particularidades propias.

Desde sus inicios la AANC publicaba un boletín con los resúmenes de los trabajos que se presentaban en la Reunión Anual Correspondiente. Este Boletín fue creado por Raúl Carrea en su función de Editor Permanente, función que se había originado en Asamblea luego de finalizada su Presidencia.

A los dos años de editar el Boletín, Carrea propuso la creación del rol de Editor Asociado Permanente con el objeto de facilitar la tarea, y la Asamblea aprobó la propuesta e hizo caer en mí esa designación.

Cumplimos con la función encomendada durante los años siguientes sacando un Boletín por año. En 1978 se produce el deceso de Carrea. Como Editor Asociado lo sucedo en su función y la Asamblea Anual correspondiente propone a Hugo Usarralde como Editor Asociado. También designa a Osvaldo Betti y Aldo Martino (h) como integrantes del Comité de Publicaciones y Prensa.

El Boletín seguía manteniendo estructura similar y se editaba financiándose con la Propaganda Comercial obteni-

da habitualmente por dedicación personal de los Editores. Es de destacar la función cumplida por el dueño de la imprenta Reprografías, J. M. Alvarez, quien siempre ayudó que el número saliese lo mejor posible.

Para la Reunión de 1984 decidimos la transformación del Boletín en una Revista que cumpliría una función similar, es decir se encargaría de publicar los resúmenes de los trabajos a presentarse en las Reuniones normales de la AANC pero cambiando las condiciones y el formato de la publicación. Para la estructura se generó un Reglamento que exponía los requisitos que se debían cumplir. De este modo cada trabajo resumido pasó a ser un trabajo corto. La respuesta de los Neurocirujanos fue notable y se pudieron publicar todos los que se presentaron en ese Congreso. De este modo el primer número llegó a tener 180 páginas. Así fue como en primera intención salió la Revista.

Hasta el año 1989 trabajamos intensamente con Usarralde y de este modo tuvo la AANC su Revista para cada Congreso Nacional que organizaba.

No fueron pocas las dificultades que tuvimos que enfrentar. Las objeciones surgieron de cualquier lado, no siempre bien intencionadas, pero se fueron resolviendo paso a paso.

En diciembre de 1989 fallece Hugo Usarralde. Una vez metabolizada la pérdida, en la Asamblea respectiva propusimos como reemplazante a Julio César Suárez de Córdoba, decisión aprobada por unanimidad.

De este modo siguió saliendo la Revista Argentina de Neurocirugía con el esfuerzo de unos pocos, con la oposición de algunos, pero con la colaboración de muchos.

En 2002 Luis Lemme Plaghos, Juan José Mezzadri y Horacio Fontana se agregaron formando un comité de Redacción Ampliado con el objetivo de colaborar en la edición de la Revista.

Una de las primeras medidas fue un convenio con Enrique Bassi quien se hizo cargo del aspecto comercial y todo lo relacionado con la edición y difusión de los números. Se redactó un nuevo reglamento de publicación y se creó además un sistema con Director de la Revista que debía durar en su mandato dos años. Con esta ayuda pasamos a editar 4 números por año.

El primer Director fue Luis Lemme Plaghos y siguió a este trabajo inicial períodos de dos años que fueron cubiertos sucesivamente por los Neurocirujanos mencionados. La RANC en esa etapa obtuvo el reconocimiento de Scielo que agregó una posibilidad de consulta en la WEB y documentación de la emisión. Se tramitó además el reconocimiento de Index Medicus que se encuentra aún pendiente. En la WEB también se habilitó un sitio propio, labor que tomó a su cargo Lemme Plaghos al finalizar su mandato como Director.

Al grupo inicial mencionado siguieron posteriormente Graciela Zúccaro, Rafael Torino y Marcelo Platas, siendo este último el que actualmente tiene a su cargo la conducción.

En los últimos años se agregaron al grupo de trabajo varios neurocirujanos quienes aportaron un empuje juvenil al desarrollo de la RANC. Desearía también mencionar a dos personas que no nos acompañan físicamente pero colaboraron activamente en la revista, los Dres. Edgardo Schijman y Vicente Cuccia.

En ese período se completó un convenio con James Ausman para que la RANC tuviese una edición internacional en línea de acceso gratuito, insistiendo mucho en lo gratuito dado que se aceptó el concepto que la divulgación de los trabajos científicos debe ir por cuenta de quien lo realiza y no de quien lo lee.

Últimamente se renovó el grupo editorial. Hoy forman parte de él: Jaime Rimoldi, Mariano Socolovsky, Jorge Oviedo, Matteo Baccanelli, Alvaro Campero, Ruben Mormandi, Fidel Sosa, Martín Saez y Martín Guevara. El resultado inicial no puede considerarse todavía como claramente beneficioso. Habría que afinar detalles de presentación y aspectos de la propaganda comercial. Otra dificultad importante es la falta de material para publicación tal como puede verse en un número reciente que lo documenta.

La intención general es que la Revista siga editándose y para asegurar la continuación de la publicación debe tenerse en cuenta los principios que a continuación expongo:

1. Debe evitarse la influencia del aspecto económico en la edición de la Revista y si por algún motivo hay un número con problemas debe recibir ayuda de la AANC.
2. La estructura de la propaganda médica no debe influir sobre la calidad de la RANC.
3. Los trabajos a publicarse deben ajustarse sin excepción a las normas de publicación.
4. La corrección de los trabajos debe hacerse en forma anónima y el corrector no tiene que conocer quiénes son los autores.
5. No deben publicarse números con escasas páginas.
6. Se debe leer y verificar cada número antes que salga a publicación.

El cumplimiento de todos estos puntos (y de aquellos que se nos hayan escapado) redundará en una Revista sana, interesante y acorde con el papel que debe tener una publicación representativa de una sociedad.

León Turjanski  
Editor Fundador, RANC